

Wer steckt hinter der JAST?

Die JAST steht für die Regionale Jugendarbeitsstelle Surbtal-Würenlingen. Das Team besteht zurzeit aus der Stellenleiterin Céline Müller (Sozialarbeiterin FH) und den Mitarbeitenden Francesco Montalto (Sozialarbeiter FH), Michèle Kizal (Sozialarbeiterin i.A.), Ramona Beck (Praktikantin) und Anna Lisa (Treffleitung Freienwil).

Die Jugendarbeitenden sind für die offene Jugendarbeit in den Gemeinden Würenlingen, Endingen, Lengnau, Tegerfelden und Freienwil zuständig. Die JAST verfügt über diverse Angebote und Projekte, welche sich an Jugendliche ab der 5. Klasse in ihrer Freizeit richten. Die freiwilligen Angebote und Tätigkeiten der JAST sind vielseitig gefächert. In den Gemeinden Würenlingen, Endingen, Lengnau und Freienwil wird jeweils ein Jugendtreff (mittwochnachmittags und jeden zweiten Freitagabend) betrieben. Diese Treffs werden von den Jugendlichen und ihren Freunden rege besucht und sind sehr beliebt. Die Jugendlichen haben dort die Möglichkeit, Gesellschaftsspiele, Tischfussball, Ping-Pong, Billiard oder Dart zu spielen, die DJ-Anlage zu nutzen oder es sich mit einem leckeren Snack auf einer der vielen Sofas bequem zu machen. Getränke, Süßigkeiten und diverse Knabberereien können zu günstigen Preisen an der Bar gekauft werden.

Beinahe einmal pro Woche ist die JAST in der grossen Pause auf den vielen verschiedenen Schulhausplätzen der fünf Gemeinden anzutreffen, mal wird Fussball in einer Minianlage gespielt, mal geschwätzt oder Seil gehüpft. Die Besuche der Pausenplätze durch die JAST erfolgen abwechselnd in den fünf Gemeinden. Ein weiteres Angebot speziell für die Mädchen bietet der Girlstreff. Im zwei Wochen Rhythmus treffen sich Mädchen ab der 5. Klasse mit der Jugendarbeiterin und planen gemeinsame Treffen und Ausflüge. Ein Highlight im Jahr bietet das Mädchenweekend, welches mit Hilfe der Mädels geplant und durchgeführt wird.

Mit unserem Angebot der "Offenen Tür" im Büro der JAST, wird ein Beratungsangebot für Jugendliche angeboten. Die Räumlichkeiten befinden sich in Würenlingen unmittelbar beim Restaurant Sternen. Wann immer jemand von den Jugendarbeitenden anwesend ist, dürfen die Jugendlichen vorbeikommen und auf offene Ohren treffen. Es können kostenlose niederschwellige Beratungsangebote angenommen und bei verschiedenen Sorgen, Herausforderungen oder Problemen Unterstützung von den Jugendarbeitenden beansprucht werden (bspw. Lehrstellensuche). Zudem kann der Mädchenraum, welcher sich ebenfalls dort befindet, in dieser Zeit jeweils genutzt werden.

Weiter ist die JAST in der kirchlichen Jugendarbeit tätig. Sie unterstützt die theologischen Fachpersonen bei der Durchführung des Firmweges und dem Religionsunterricht der 6. und 7. Klasse in Ehrendingen. Zudem begleiten und unterstützen die Mitarbeitenden der JAST das Leitungsteam der Jubla Würenlingen, Jubla Surbtal und dem Hela Unterendingen. Sie sind jeweils in der Funktion des Präses (bei der Jubla) oder des sogenannten Coaches (beim HELA) tätig. Finanziert wird die JAST zu knapp drei Viertel von der kath. Kirche (Pastoralraum Surbtal-Würenlingen) und zu einem Viertel der politischen Gemeinden des gleichen Gebietes, ein Zustupf der reformierten Kirche Tegerfelden ergänzt das Budget. Das Angebot der JAST richtet sich an alle Jugendliche, egal welcher Konfession sie angehören.

Neben den regulären Angeboten, gibt es auch immer wieder diverse Projekte: Dieses Jahr findet die jährliche Kunstausstellung (von Jugendlichen) auf Grund der Coronakrise online statt (www.surbart.ch). Voraussichtlich am **12. September 2020** wird die JAST mit Jugendlichen am Clean-up Day mitmachen. Im Dezember findet das Kerzenziehen der JAST in Unterendingen vorübergehend zum letzten Mal statt. Weitere Informationen zur Jugendarbeitsstelle und den Jugendarbeitenden sind auf der Webseite www.jast.li zu finden.



© 2020 JAST

Jast-Team Surbtal